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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Iniciará el 16 de febrero, el Congreso de Michoacán segundo periodo de sesiones 
El próximo jueves 16 de febrero, el Congreso de Michoacán, iniciará el segundo periodo de 
sesiones del pleno, informó el coordinador del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo 
(PT), Reyes Galindo Pedraza, con el principal objetivo de dictaminar en la medida de lo 
posible, el mayor número de asuntos pendientes que se tienen, aunque no los precisó. En 
entrevista, resaltó que esta Legislatura deberá aprovechar este periodo para dar celeridad 
a la dictaminación de las propuestas, ya que pese a que se tiene un registro bueno en 
cuanto a la presentación de iniciativas, no se tienen los mismos resultados para su análisis. 
“La Junta de Coordinación Política para la programación de los trabajos legislativos, 
acordamos reiniciar con las sesiones el jueves 16 de febrero con todos los asuntos 
pendientes, tenemos que aprovechar este segundo periodo para la dictaminación de tantos 
pendientes, esta legislatura, creo que ha tenido un registro interesante en productividad de 
presentación de asuntos pero no así en dictaminación”. 
 
Comité de Administración entrará a revisión de Unidad de Evaluación 
El Comité de Administración y Control del Congreso, entrará a revisión de la Unidad de 
Evaluación de la Auditoría Superior de Michoacán, esto luego de que perdiera su razón de 
ser al suprimirse la autonomía financiera del organismo. Este martes los integrantes del 
Comité de Administración se reunión para establecer una ruta de análisis en torno al futuro 
de la Unidad, la cual fue creada luego de reconocida la autonomía financiera de la Auditoría 
para que hiciera las veces de órgano de control. Sin embargo al retirarse la referida 
autonomía, ahora toca a la Contraloría Interna del Congreso la supervisión de la Auditoría. 
 
Congreso, aún sin ruta para consulta sobre educación especial  
El Congreso del Estado no cuenta aún con una ruta para realizar la consulta que le ordenó 
la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) en materia de educación especial. La 
presidente de la Comisión de Educación, Belinda Hurtado, indicó que el próximo mes de 
mayo el Congreso caerá en desacato porque vence el plazo de un año para consultar a las 
comunidades indígenas, afromexicanas y personas con alguna discapacidad sobre la Ley 
de Educación. Lamentó que durante el receso Legislativo no haya sido posible sesionar 
porque no se reúne el quórum legal ya que los diputados se encuentran en sus distritos, 
razón por la que no se tienen propuestas concretas, aunque ya se dispone de recursos, 
hasta 10 millones de pesos, etiquetados en el presupuesto del Poder Legislativo. 
 
Preparan iniciativa para cambio del IAM a Casa de las Artesanías  
El camino para el cambio de Instituto del Artesano Michoacano (IAM) a Casa de las 
Artesanías de Michoacán (Casart) que propuso el gobernador de Michoacán, Alfredo 
Ramírez Bedolla, es enviar una iniciativa de ley al Congreso del Estado, algo que ya se 
prepara, expresó Cástor Estrada, titular del IAM. Como se recordará y oportunamente se 
dio a conocer a través de Quadratín, durante el aniversario número 51 del hoy Instituto del 
Artesano Michoacano, en el evento protocolario, Alfredo Ramírez Bedolla anunció que 
cambiaría de nombre este instituto, al que llevaba antiguamente; Casa de las Artesanías 
de Michoacán, por lo que dijo, en próximas fechas esto se realizará.   
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Legislará Morena Michoacán contra el alcoholímetro  
La bancada de Morena en el Congreso de Michoacán presentará iniciativas de reforma a 
diferentes marcos normativos, a fin de que se dejen de implementar los operativos de 
alcoholímetro de la manera en que se llevan a cabo actualmente, presuntamente. En rueda 
de prensa, desde la sede del Comité Directivo Estatal de Morena, el diputado Juan Carlos 
Barragán Vélez, señaló que los operativos de alcoholímetro constituyen violaciones a 
derechos humanos y otras garantías, e implican la violación a diversas disposiciones 
legales. “Nadie puede obligarte a realizarte la prueba del alcoholímetro, en ese caso el 
ciudadano tiene derecho de llamar a un abogado, porque si acepta que le realicen la prueba 
está declarando contra sí mismo en un proceso de revisión de procedencia administrativa 
o en un juicio”, dijo.  
 
Buscarán diputados lograr acuerdos para transferir recursos a la ASM   
Los diputados integrantes del Comité de Administración y Control y de la Comisión 
Inspectora de la Auditoría Superior, se reunirán este martes para intentar encontrar la forma 
de transferir los recursos presupuestales que corresponden al órgano técnico de 
fiscalización del Congreso del Estado. Aunque los diputados que conforman la Junta de 
Coordinación Política (Jucopo) acordaron la semana pasada que serán los que definan los 
lineamientos para entregar los recursos que corresponden a la Auditoría Superior de 
Michoacán (ASM), la mayoría de los miembros del Comité y de la Comisión consideran que 
corresponde a ellos definir cómo se hará la administración de recursos.   
 
Boletines: 
 
El diputado Roberto Reyes Cosari impulsa ley estatal de Economía Social y Solidaria 
 
Garantizar el derecho a la educación para niñas y niños con discapacidad, pide 
Andrea Villanueva 
 
Aspirantes presentan 81 propuestas para el Parlamento de Mujeres 2023 
 
Establece 75 Legislatura coordinación con Ejecutivo estatal, en materia de desarrollo 
social 
 
En la entrega de fertilizante más vale tarde que nunca: Julieta Gallardo 
 
Debe México mostrar mayor firmeza frente a política antimigrante de EUA: Víctor 
Manríquez 
 
En México existe una tendencia al alza en la población con discapacidad: Víctor Zurita 
 
Comité de Administración y Control hará pleno uso de las facultades que le otorga la 
Ley: Mónica Valdez 
 
Intensifica Gloria Tapia programa Arropando con Amor 
 
 

INFORMACIÓN DE POLÍTICA 
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La de Morelia, una policía “recaudadora” para impulsar aspiraciones políticas de 
González Cussi, afirma Barragán Vélez 
El legislador Juan Carlos Barragán Vélez dijo que el Grupo Parlamentario de Morena en el 
Congreso de Michoacán exhortará a la Policía de Morelia a que opere de acuerdo con su 
normatividad, luego de que el viernes varios elementos golpearan a tres jóvenes. En 
conferencia de prensa de Morena Michoacán, a la que fue invitado por el dirigente Juan 
Pablo Celis Silva, el legislador dijo que lo del viernes “no es casual”. “Ya es sistemático el 
uso de la fuerza con la que actúan, no sólo en contra de mujeres, en contra de jóvenes, en 
contra de comerciantes, en contra de todos”, dijo el congresista. 
 
Demanda Juan Pablo Celis renuncia de González Cussi 
Juan Pablo Celis Silva, presidente de Morena en Michoacán, exhortó al alcalde de Morelia, 
Alfonso Martínez Alcázar, impedir que la Policía de Morelia, continúe cometiendo abusos 
de autoridad como el que se registró el viernes pasado en un video que se hizo público a 
través de un medio de comunicación. En conferencia de prensa, también manifestó que 
ante los recurrentes abusos e inoperancias de la policía moreliana es imprescindible la 
renuncia de Alejandro González Cussi, titular de la institución. 
 
Morena comienza a politizar los temas, pido prudencia: Alfonso Martínez 
El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, advirtió que Morena está 
adelantando los temas electorales, al politizar los temas relacionados con la seguridad del 
municipio, como la renuncia del Comisionado de Seguridad Municipal que exigió el dirigente 
del partido en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva. Ante este escenario, el edil pidió 
prudencia y tranquilidad, al señalar que lo que necesita Morelia es trabajo y resultados. 
Hasta invitó a sus críticos a sumarse y resolver las problemáticas de la ciudad juntos. 
 
El 68.9% de la población no se siente segura viviendo en Morelia: Morena Michoacán 
La mañana de este martes se llevó a cabo una rueda de prensa por parte de Morena dónde 
el presidente Juan Pablo Celis Silva tocó el tema del abuso de autoridad que se llevó a 
cabo el viernes pasado por parte de policías municipales donde por medio de un vídeo 
puede observarse como elementos de seguridad golpearon y sometieron a tres jóvenes sin 
motivo aparente. Acompañado de regidores, diputados e integrantes del comité estatal de 
Morena, realizó un exhorto al presidente Municipal Alfonso Martínez a tomar cartas en el 
asunto, de igual manera se exige por parte de Morena la renuncia del comisionado de 
seguridad Alejandro González Cussi quien denunciaron que ha sido incapaz de sumarse a 
la estrategia para la seguridad y de capacitar a la policía de Morelia. 
 
Perfila PRD Michoacán a Alfonso Martínez como posible candidato en elecciones del 
2024 
El dirigente del PRD en Michoacán, Octavio Ocampo Córdova, señaló a Alfonso Martínez 
Alcázar para contender de nuevo como posible candidato del partido en las elecciones del 
2024. Aunque indicó que en el PRD “hay cuadros valiosos mujeres y hombres” con 
capacidad de conducir Morelia, reconoció que “es una alternativa caminar nuevamente con 
el presidente Alfonso sí la es, es una posibilidad”. 
 
Silvano Aureoles “ya anda en delirios”; sólo “en su mente es perseguido”: Celis Silva 
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El dirigente de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, dijo que a Silvano Aureoles 
Conejo “no le queda ese papel” de víctima, luego de que sostuviera que es un perseguido 
político. En conferencia de prensa, el líder morenista dijo que el exgobernador “ya anda en 
delirios”. “Creo que piensa que somos iguales, y no, aquí se ha dicho: se busca la justicia, 
se busca hacerle justicia al pueblo michoacano, no es venganza, no es el estilo ni de este 
gobierno ni de Morena”, explicó el dirigente. 
 
Pide líder de PRD Michoacán a homólogo de Morena “que no se caliente” en pedir 
juicio contra Calderón 
“Que no se caliente el dirigente de Morena”, declaró Octavio Ocampo Córdova, dirigente 
estatal del PRD, al ser cuestionado sobre el llamado de Morena en Michoacán y del 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla en que Felipe Calderón sea juzgado, ante sus nexos 
con Genaro García Luna. Aclaró que no pretende defender al expresidente de México, sin 
embargo, consideró que tienen que ser las autoridades de Estados Unidos, las que hagan 
este llamado: “no puedes emitir o juzgar a alguien sin tener conocimiento de las cosas”. 
 
Irresponsable que sin pruebas acuse el gobernador a Felipe Calderón: PRI 
Luego de que el gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla, acusó al ex presidente de México, 
Felipe Calderón Hinojosa de intentar, a través de una embestida política, entregar 
Michoacán a la delincuencia organizada, el dirigente estatal del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), Guillermo Valencia Reyes, consideró que declaraciones tan delicadas, 
no deben tratarse con esa ligereza y menos si no se tienen las pruebas. En entrevista, el 
líder priísta confió en que el mandatario estatal tenga la información y las pruebas 
suficientes para asegurar este tipo de acusaciones, por lo que señaló que de ser cierto, se 
debe exigir que se castigue a todo aquel que haya trasgredido el Estado de Derecho, sea 
del partido político que sea. 
 
Estaría Felipe Calderón detrás de granadazos de 2008: Ignacio Mendoza  
En el expediente criminal existe más evidencia de la participación del Estado mexicano que 
de los grupos delincuenciales, en relación con el atentado del 15 de septiembre de 2008 en 
Morelia, afirmó el abogado Ignacio Mendoza Jiménez. Protagonista del caso conocido como 
michoacanazo, el hoy coordinador del Sistema Penitenciario de la entidad mencionó: “Los 
granadazos forman parte del eslabón que precedió al michoacanazo -detención de una 
treintena de servidores públicos el 26 de mayo de 2009-, como una estrategia política 
articulada por Felipe Calderón y Genaro García Luna para desestabilizar al Gobierno de 
Michoacán y tener el control para entregar el territorio al Cártel de Sinaloa”. 
 
PRD Michoacán listo para sumarse a la marcha Mi Voto no se Toca 
El PRD de Michoacán señaló que participará en la marcha nacional Mi Voto no se Toca, 
cuyo propósito es mostrar su rechazo a la aprobación del Plan B de la reforma electoral. 
“Es importante que la gente conozca y sepa vamos a participar el 26 de febrero en esta 
marcha nacional en defensa de la democracia”, declaró en conferencia semanal el líder 
estatal del PRD, Octavio Ocampo Córdova. 
 
"Cocoa" Calderón va por su propia agrupación política 
Cuatro nuevas asociaciones civiles buscan obtener registro como agrupación política en 
Michoacán, dos de ellas representadas por la ex candidata a la gubernatura, Luisa María 
de Guadalupe "Cocoa" Calderón Hinojosa y la actual funcionaria municipal, Nuria Gabriela 
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Hernández Abarca. En la sesión extraordinaria de carácter urgente del Consejo General del 
Instituto Electoral de Michoacán (IEM) se informó que la Comisión de Prerrogativas recibió 
en enero cuatro solicitudes para agrupaciones partidistas en Michoacán, mismas que serán 
verificadas sobre si cumplen con los requisitos, y en 60 días se darán a conocer los 
resultados sobre su procedencia o bien, improcedencia. 
 
Dirigencias del PRI de Guerrero y Michoacán, exigen cumplir con ampliación de Siglo 
XXI 
Las diligencias estatales del PRI de Guerrero y Michoacán, unieron voces para demandar 
la ampliación de la autopista Siglo XXI, en la que circulan más de nueve mil unidades, el 
20% son camiones de carga pesada. Alejandro Bravo dirigente estatal del PRI en Guerrero, 
pidió que está acción no se quede en dichos, porque tan solo de este estado se han dado 
29 muertes en 100 accidentes, todos ellos originarios de Guerrero. 
 
Invita PVEM a Marco Trejo y Alfonso Martínez Equihua a sumarse al partido 
El dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México, en Michoacán, Ernesto Núñez 
Aguilar, invitó a los empresarios Marco Trejo Pureco y Alfonso Martínez Equihua a sumarse 
a las filas del PVEM. De acuerdo con un comunicado de prensa, el dirigente estatal afirmó 
que el ex diputado local, Marco Trejo es un gran perfil, el cual sumaría mucho al proyecto 
de la sociedad que encabeza el Verde Ecologista en Michoacán. De igual forma, reconoció 
la trayectoria empresarial de Alfonso Martínez Equihua, de quien espera se identifique con 
las causas que abandera el Partido Verde.  
 
Infundada, impugnación en TEEM contra consulta en Uricho: CSIM  
El vocero del Consejo Supremo Indígena de Michoacán (CSIM), Pavel Ullianov Guzmán, 
aseguró que no hay elementos para que proceda la impugnación contra la realización de la 
consulta en Uricho, Erongarícuaro, para el presupuesto directo, cuya nueva fecha se 
definirá en próximos días. “La impugnación de la consulta no va a proceder. Las autoridades 
tradicionales de Uricho, es decir, el primer jefe de Tenencia nombrado por usos y 
costumbres y el comisariado ejidal impugnaron previamente en el presentada en el Tribunal 
Electoral de Michoacán (TEEM), desde el 23 de enero el nombramiento del ‘nuevo Jefe de 
Tenencia’, (Prisciliano Vargas)”, explicó.  
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Capacitación de las contralorías, impostergable para abatir corrupción 
Por la capacitación y certificación de los Órganos Internos de Control (OIC), como un 
elemento imprescindible para concretar la política anticorrupción en nuestra entidad, se 
pronunció este día el magistrado Hugo Alberto Gama Coria, presidente del Tribunal de 
Justicia Administrativa de Michoacán (TJAM). Lo anterior, durante la segunda sesión 
extraordinaria del Comité Coordinador del Sistema Estatal Anticorrupción (SEA) en lo que 
va de este 2023 donde, por cierto, tomó protesta la doctora Miryam Georgina Alcalá Casillas 
como titular de la Secretaría Técnica de la Secretaría Ejecutiva del Sistema (SESEA), quien 
obtuvo el voto de confianza de la y los integrantes de este órgano de gobierno. 
 
Patrones deben presentar declaración de prima de riesgo de trabajo 
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Todos los patrones de cualquier tipo de empresas, ya sean chicas, medianas o grandes 
deben presentar obligatoriamente la declaración de prima de riesgo de trabajo, afirmó la 
Asociación Nacional de Especialistas Fiscales A. C (Anefac ) en Michoacán. Este martes, 
la Asociación dio a conocer detalles sobre las Reformas para este 2023 sobre Seguridad 
Social y Declaración de Riesgo de Trabajo del año pasado. 
 
CEDH investiga protocolos del alcoholímetro 
La Comisión Estatal de los Derechos Humanos (CEDH) tiene aperturada la queja de oficio 
CEDH/1988/2022, para investigar el protocolo de actuación de las autoridades 
correspondientes en la aplicación del alcoholímetro. A partir de diversas denuncias públicas 
en medios de comunicación, el año pasado, el organismo inició la investigación respectiva, 
en torno a la aplicación del alcoholímetro y la actuación de las personas servidoras públicas 
encargadas de su operatividad. 
 
En Michoacán, 106 municipios presentan niveles de sequía desde moderada hasta 
extrema 
Una fuerte y amplia sequía impacta a Michoacán. A más de 3 meses de que concluyó la 
temporada de lluvias, más del 93 por ciento de los municipios presenta condiciones de 
sequía por encima de los niveles históricos. El informe del Monitor de Sequía de la Comisión 
Nacional del Agua (Conagua) revela que en total son 106 municipios los que presentan 
niveles de sequía desde moderada hasta extrema. 
 
Va Michoacán por formalización laboral en agroindustria de exportación 
En coordinación con diferentes organismos del Gobierno Federal, la Secretaría de 
Desarrollo Económico (Sedeco) llevará a cabo esta semana actividades encaminadas a 
impulsar la formalización laboral en el sector primario, de manera particular en la 
agroindustria de exportación. El jueves 9 de febrero, por conducto de la Subsecretaría de 
Trabajo y Previsión Social, se llevará a cabo un taller regional para la formalización laboral, 
dirigido a productores, empacadores y asociaciones de la industria del aguacate; en total 
se llevarán a cabo ocho talleres en el mismo número de regiones, de acuerdo con sus 
vocaciones productivas, por ejemplo, en Zamora con las berries y en Apatzingán con el 
limón. 
 
Instalarán base de operaciones en Tuzantla  
Ante los hechos de violencia registrados recientemente, el gobernador Alfredo Ramírez 
Bedolla informó que se instalará la base de operaciones interinstitucional en el municipio 
de Tuzantla. El mandatario dijo que el pasado fin de semana se evaluó la situación de la 
región junto con la Sedena, la Guardia Nacional y la Fiscalía General de la República y del 
Estado. Ramírez Bedolla manifestó que aunque la zona se encuentra bajo control, la 
seguridad se reforzará con dicha base. Desde el año pasado, Tuzantla es escenario de 
enfrentamientos diversos y ataques entre grupos delictivos que se disputan la zona. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Baños en mercados de Morelia, son usados como picaderos de droga 
En el baño público del mercado Revolución, conocido como San Juan, han muerto por lo 
menos cuatro personas por sobredosis, reveló José Jesús Tenorio Amaro, líder de 
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comerciantes establecidos. El descuido de mercado municipal por parte del gobierno 
capitalino ha provocado que el lugar sea utilizado como picadero, expuso. El problema que 
existe es que hay mucho desconocimiento por parte de las autoridades de lo que pasa en 
los mercados municipales, resalta Tenorio Amaro tras ser abordado por Contramuro. 
 
Alfonso Martínez inicia programa de limpieza en el Río Grande y drenes de Morelia 
El presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar, dio el banderazo de arranque a la 
limpieza profunda que se harán en los cauces del río Grande y los principales drenes que 
se encuentran dentro de la mancha urbana, para que la ciudad esté preparada y pueda 
hacer frente a la temporada de lluvias que se prevé inicie en mayo. Los trabajos de limpieza 
profunda se realizarán con maquinaria de brazo largo y draga, a fin de retirar lirio y azolve 
del río Grande, así como de los drenes tributarios que alimentan su cauce: dren Arroyo de 
Tierras, dren Barajas, dren Itzícuaros, dren Mora Tovar, y dren Parián. 
 
Intereses políticos calientan los ánimos en liderazgos de Morelia 
A intereses políticos atribuye Alfonso Martínez Alcázar el conflicto que priva con la Coalición 
de mercados municipales de Morelia, al argumentar que a estos espacios públicos se les 
ha venido rehabilitando en diversas acciones, muy particularmente al mercado 
independencia, donde su liderazgo busca hacerse de espacios en la explanada que recién 
se construyó. “Sin duda alguna se empiezan a calentar los ánimos políticos, hay actores 
que están preocupados y quieren salir en los medios y tener información”, consideró el 
alcalde al detallar que la gran mayoría de los comerciantes en el mercado independencia 
quieren que las cosas se ordenen 
 
Acusa Poncho a Bedolla de contratar a policías de Morelia despedidos por abusos 
Policías municipales despedidos en la administración del alcalde de Morelia, Alfonso 
Martínez Alcázar estarían siendo contratados por instituciones de seguridad del gobierno 
estatal. Así lo sostuvo en entrevista el presidente municipal al referir que más de 40 
elementos de la Policía de Morelia han sido dados de baja por incurrir en diversas 
anomalías, como corrupción, acoso y uso desmedido de la fuerza pública. 
 
Comisionado de Policía Morelia no será destituido de su cargo; Martínez Alcázar 
El comisionado de Seguridad Ciudadana de Morelia, Alejandro González Cussi, no será 
destituido de su cargo, aseguró el presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar, con el 
argumento de que están en curso estrategias importantes que ameritan continuidad. 
Martínez Alcázar planteó que la estrategia de seguridad implementada por su 
administración, con Alejandro González Cussi al frente, ha dado resultados medibles, que 
sitúan a la Policía Morelia dos puntos por encima de la Secretaría de Seguridad Pública 
(SSP) del estado, según estadísticas del Instituto Nacional de Estadística y Geografía 
(INEGI). 
 
Darán hasta mil pesos en vales de apoyo alimentario en Morelia 
Entre 700 y mil pesos recibirían beneficiarias del programa de apoyo alimentario 
municipal con la sustitución de despensas por tarjetas de vales, señaló el secretario del 
Bien Común y Política Social, Adolfo Torres Ramírez. Indicó que estos recursos se 
dispersarían con una frecuencia mensual o bimestral, hasta por un total de 50 por ciento del 
monto asignado al programa este año, lo que corresponde a 3.5 millones de pesos de 7 
millones de pesos disponibles. 
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5 pozos se perforarán este año en Morelia: Ooapas 
El director del Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento, 
Oswaldo Rodríguez Gutíerrez, informó que este año se planea perforar 5 nuevos pozos en 
la ciudad de Morelia, para mejorar el abasto de agua a todas las colonias de la capital. 
Detalló que en cuestión de meses, el primero se abrirá en Villas del Pedregal, que se 
sumará al que se abrió a inicio de la administración municipal actual. Agregó que dos más 
se perforan por el Ayuntamiento de Morelia y otros dos por el Ooapas, y este año tendrán 
resultados. 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
 
Llama SSM a crear conciencia sobre detección temprana del cáncer de mama 
Por el Día Mundial contra el Cáncer, que se conmemora cada 4 de febrero, la Secretaría 
de Salud de Michoacán (SSM) recuerda a la población que la Unidad de Especialidades 
Médicas en Detección y Diagnóstico de Cáncer de Mama (Uneme Dedicam), realiza 
mastografías gratuitas a mujeres a partir de los 40 años. Esta Unidad de Especialidades se 
encuentra ubicada en la ciudad de Morelia, en el interior del Hospital de la Mujer y las citas 
son gratuitas en los teléfonos 4433246133 y 4433154616, o bien, si acuden a las 
instalaciones ubicadas en Guillermo Roquet 250, esquina con Miguel Arreola de la colonia 
Poblado Ocolusen. 
 
Con mural, conmemora la SSM el Día Mundial contra el Cáncer  
En conmemoración al Día Mundial contra el Cáncer y como homenaje a los pacientes que 
reciben tratamiento gratuito de quimioterapia y radioterapia, el Centro Estatal de Atención 
Oncológica (CEAO) de la Secretaría de Salud en Michoacán (SSM), inauguró el mural 
“Árbol de la vida, dejando huella”.  Se informó que la obra fue elaborada por la pasante de 
nutrición, Camila Aridjis Rodríguez y la médico y presidenta del grupo de ayuda Integración, 
Tzanda Gabriela Márquez Santana, con la intención de incentivar a los pacientes y 
transmitirles un mensaje de fuerza. 
 
Invita el IMSS a cumplir con la Prima del Seguro de Riesgo de Trabajo  
El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) invitó a los patrones michoacanos a realizar 
durante el mes de febrero, el trámite de la Presentación de la Prima del Seguro de Riesgo 
de Trabajo, con el objeto de impulsar una cultura tanto de prevención como de rendición de 
cuentas dentro de sus empresas. En un comunicado se informó que el titular de la jefatura 
de afiliación y vigencia, Carlos Meza Gallegos, así como el subdelegado de Morelia, Ricardo 
Juárez Ramírez y la jefa  de la oficina de clasificación de empresas, Adriana León Ríos, 
coincidieron en señalar que dicho trámite patronal es con la finalidad de establecer la prima 
(cantidad) con que cubrirán su cuota dentro del Seguro de Riesgo de Trabajo.  
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Histórico el abandono a escuelas públicas en Michoacán: denuncia CNTE 
La Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), 
calificó como “histórico” el abandono en que la autoridad tiene a las escuelas públicas en 
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Michoacán. Fue el líder de la Sección XVIII, Gamaliel Guzmán Cruz, quien denunció que 
desde mayo de 2022 se presentaron solicitudes para la atención a infraestructura ya 
recibimos básicos a más de 500 escuelas, mismas que considera “fueron archivadas”. 
 
Inician actividades escolares en la Universidad Michoacana 
Alumnos de las preparatorias, licenciaturas e ingenierías iniciaron hoy semestre. Desde 
minutos antes de las siete de la mañana las puertas de Ciudad Universitaria y las 
preparatorias de la Casa de Hidalgo, se vieron iluminadas con la presencia de miles de 
estudiantes. Sobre la avenida Francisco J. Múgica, donde se encuentra una de las entradas 
a Ciudad Universitaria, los jóvenes llegaban presurosos a su primer día de actividades. Los 
negocios de alrededor reactivaron sus ventas gracias a la presencia de los estudiantes. 
 
¡Atención! Cuotas de ingreso a escuelas no son obligatorias; denúncialas a 
Contraloría estatal 
La Secretaría de Educación del Estado (SEE) reitera que las cuotas de ingreso a las 
escuelas son voluntarias, y bajo ninguna circunstancia serán motivo para condicionar el 
servicio educativo. Mediante una circular emitida en el marco del periodo de preincripciones 
que culmina el próximo 15 de febrero, la SEE señaló que estas cuotas dependen totalmente 
de la posibilidad económica de los padres y que deben ser autorizadas previamente por el 
consejo de cada plantel y la asociación de padres de familia. 
 
Se retoman comisiones rumbo a elección del líder de la CNTE 
Gamaliel Guzmán Cruz, dirigente de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 
Educación sección XVIII, informó que este martes a las 19:00 horas  retomarán los trabajos 
de la Comisión Organizadora rumbo a la elección del nuevo líder centista.  Insistió que han 
buscado un proceso transparente donde sean las bases quienes voten por el nuevo líder 
de la denominada ala democrática, pero reconoció que tanto de gobierno federal como 
estatal han pretendido   intervenir en la elección.  
 
Adeuda la UMSNH 60 mdp de agua potable  
Alrededor de 60 millones de pesos adeuda la Universidad Michoacana de San Nicolás de 
Hidalgo (UMSNH) al Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento 
de Morelia (OOAPAS), refirió Oswaldo Rodríguez Gutiérrez, director de la paramunicipal. 
Explicó que con el arribo de Yarabí Ávila González a la rectoría nicolaita se han retomado 
las negociaciones para buscar una resolución a este adeudo.  
 
Integran diagnóstico de deserción escolar en nivel básico de Michoacán  
Ante señalamientos de que las instancias estatales en materia educativa no trabajaban en 
esquemas de atención sobre pérdida de alumnos en escuelas o analizar su aprendizaje, la 
autoridad respondió. La Secretaría de Educación en el Estado (SEE) indicó que se 
desarrolla actualmente un proceso de diagnóstico para garantizar un proyecto que 
contribuya a disminuir el rezago educativo   
 
Van lentas las negociaciones entre Rectoría y el SPUM 
Con un avance lento se observan las negociaciones entre la Universidad Michoacana de 
San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) y el Sindicato de Profesores de la Universidad 
Michoacana (SPUM), de acuerdo con el dirigente de éste, Jorge Luis Ávila Rojas. A pesar 
de que el documento con las peticiones del gremio docente a la autoridad nicolaita fue 
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entregado el pasado 8 de enero, apenas el jueves 2 de febrero se obtuvo una respuesta y 
este miércoles 8 de febrero se tendrá “apenas” la primera de las reuniones. 
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En Tuzantla continúan desplazamientos de familias por violencia 
En el segundo enfrentamiento entre grupos del crimen organizado en Tuzantla, al menos 
cuatro familias tuvieron que salir del municipio por el riesgo a su integridad, ante lo cual, el 
líder estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo Córdova, 
reiteró el llamado al gobierno para que se instale una base de operaciones de la Guardia 
Nacional. Por segunda ocasión, los pobladores de la cabecera municipal 
de Tuzantla presenciaron un enfrentamiento armado entre una supuesta célula criminal con 
elementos del Ejército Mexicano donde una persona perdió la vida. 
 
Detienen en Michoacán a líder de Cártel Nuevo Imperio 
Fue detenido el presunto líder del Cártel Cártel Nuevo Imperio, en el municipio de Zacapu 
en Michoacán. La detención ocurrió el pasado 31 de enero por parte de autoridades como 
la Guardia Nacional Secretaría de la Defensa Nacional y de la Fiscalía General de la 
República. Fue capturado César “N” en un inmueble en el que realizaba actividades el 
Cártel Nuevo Imperio. 
 


